

Le 10ème jour de Muharram: le jour de Achoura

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
﴿ وَلَا تَكُونُوا كَالَّذِينَ تَفَرَّقُوا وَاخْتَلَفُوا مِنْ بَعْدِ مَا جَاءَهُمُ الْبَيِّنَاتُ
وَأُولَئِكَ لَهُمْ عَذَابٌ عَظِيمٌ ﴾
عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ قَالَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ: « أَفْضَلُ الصِّيَامِ بَعْدَ صِيَامِ
شَهْرِ رَمَضَانَ شَهْرُ اللَّهِ الْمُحَرَّمِ »

Mes chers frères !

Aujourd'hui est un jour béni car c'est à la fois le vendredi, mais aussi le 10ème jour du mois de Muharram. En cette journée exceptionnelle, le repentir du prophète Adem (as) a été accepté, le prophète Nuh (as) a été sauvé du déluge avec les croyants qui l'accompagnaient. Le prophète Ibrahim (as) qui avait jeté dans le feu par le tyran Nemroud, a été protégé par la grâce d'Allah. Le prophète Musa (as) a échappé à la tyrannie de Pharaon et le prophète Yusuf (as) a été libéré de prison. Aujourd'hui, c'est également le jour où le prophète Eyyoub (as), qui est un modèle de patience face aux difficultés, a été guéri de ses maladies. De même, ce jour rappelle la tragédie de Kerbala, où Husayn (ra), le petit-fils bien-aimé de notre Prophète (saw), fut martyrisé. Cette atrocité continue de brûler le cœur de tous les musulmans. Pour surmonter le fardeau historique que notre communauté porte, nous devons tirer des leçons de cet événement et renforcer notre solidarité.

Chers croyants !

Le message le plus important de cette journée bénie est que l'unité et l'harmonie de la communauté sont l'un des plus grands objectifs de la vie pour un musulman. Notre Seigneur nous avertit dans le Coran : **“Et ne soyez pas comme ceux qui se sont divisés et se sont mis à disputer, après que les preuves leur furent venues, et ceux-là auront un énorme châtement.”**¹ Pour éviter de nouvelles tragédies comme Kerbala, soyons bienveillants les uns envers les autres. Suivons l'enseignement de notre Prophète (saw) qui a dit : **“Ne vous haïssez pas, ne soyez pas jaloux les uns des autres, ne vous détourniez pas les uns des autres, ô serviteurs d'Allah ! Soyez frères.”**²

Attachons-nous aux valeurs islamiques qui nous conduiront au succès dans cette vie et dans l'au-delà.

Chers fidèles !

Aux débuts de l'Islam, avant que le jeûne du Ramadan ne soit obligatoire, le jeûne du jour d'Achoura était recommandé. Après l'obligation du jeûne du Ramadan, ce jeûne est devenu une pratique surérogatoire. Ainsi, le jeûne du 10ème jour de Muharram, c'est-à-dire le jour d'Achoura, est le jeûne le plus méritoire après celui du Ramadan. En effet, notre Prophète (saw) a dit : **“Le jeûne le plus méritoire après celui du Ramadan est le jeûne du mois de Muharram, le mois d'Allah.”**³

Chers frères !

Tous les prophètes que nous avons mentionnés au début de notre sermon sont des maillons de la chaîne des prophètes de l'Islam évoquée dans le Coran. Leur lutte pour l'unicité ou “tawhid” nous sert d'exemple. Nous devons d'abord intégrer en nous la morale islamique de l'unicité. Nous serons certes responsables de nous-mêmes au Jour du Jugement, mais Allah (azwj) nous demandera également des comptes concernant nos responsabilités à l'égard de notre entourage.

Je termine mon sermon en invoquant Allah pour que nous puissions prendre conscience du jour d'Achoura, renforcer notre unité et notre solidarité, et qu'Allah nous accorde Son pardon. Amin !

¹ Sourate Âl-i Imrân, 3:105

² Bukhârî, Edeb, 57

³ Abû Dâwûd, Siyam, 55